

Publicidad

minomina.com  
Especialistas en Nómina Electrónica

¡Olvida las complicaciones de las nóminas en Excel!  
**Somos el experto que necesitas.**



## Visa EB-2 Por Interés Nacional

Consulte hoy mismo para ver si usted califica para una residencia permanente de EEUU.

Colombo & Hurd

Abrir

PUNTOS DE VISTA · 19 Mayo 2024

Jorge Espinosa

# Los paramilitares y **Ecopetrol**

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Publicidad

SEL

Substation Protection

Protect And Control Several Substation Assets With A Single Transformer Relay.

Visit Site

El presidente Gustavo Petro ha puesto sobre la mesa una discusión fundamental: ¿se usaron recursos públicos de **Ecopetrol** para financiar la máquina de guerra del paramilitarismo? El presidente ha dicho que "los hallazgos en **Ecopetrol** son profundamente alarmantes; por decenas de miles de millones de dólares han sido recursos de la petrolera nacional para financiar personas, paramilitares y la política. **Ecopetrol** es el escenario del gran desfalco de la nación, encubierto permanentemente por órganos de control y sin investigación penal". Unos días después, tres expresidentes de **Ecopetrol**, Juan Carlos Echeverry, Felipe Bayón y Javier Genaro Gutiérrez, escribieron una carta en la que rechazaban "de forma categórica esas afirmaciones falsas y temerarias, pronunciadas sin prueba ni sustentos fácticos, que afectan uno de los principales activos de Colombia".

Petro, como le sucede con frecuencia, se equivoca en la forma en la que pone la discusión en el debate público, pero tiene razón en un aspecto que no es menor: sí hay evidencia de que en algunas zonas del país, y en ciertos años, los recursos de **Ecopetrol** se utilizaron para financiar al paramilitarismo. En un documento Justicia y Paz de 2013, Rodrigo Pérez Alzate, alias Julián Bolívar, que fue comandante del Bloque Central Bolívar con influencia en Santander, Boyacá y el Magdalena Medio, explicaba que una "fuente importante de finanzas (del grupo armado) era el impuesto a las empresas

contratistas de [Ecopetrol](#). Consistía en el cobro de un porcentaje del monto del contrato adjudicado que oscilaba entre el 2 y el 5 por ciento, dependiendo del valor y la naturaleza del mismo. El pago del porcentaje que le correspondía a la organización podía cancelarse de contado o en cuotas mensuales”.

El documento, y esto tampoco es una sorpresa, explica que la principal fuente de ingresos de los paramilitares provenía de la sustracción ilegal de combustible –gasolina y ACPM-. Incluso, cuenta Julián Bolívar que dentro de [Ecopetrol](#) “había un muchacho... Luis Fernando Landazabal, alias —Sebastián o Perico”, quien les informaba cuándo y qué clase de combustible iba a pasar por el oleoducto y les suministraba con ayuda de personal que trabajaba dentro de la institución. A ese funcionario de [Ecopetrol](#) le pagaban 10 millones de pesos mensuales.

Alias Tolemaida, lugarteniente de Rodrigo Tovar Pupo, Jorge 40, dijo desde 2010 en Justicia y Paz que “entre Chiriguana y Codazzi había cinco válvulas ilegales en el oleoducto que eran utilizadas por ladrones de gasolina”. En *Verdad Abierta*, el extraordinario portal de verdades, historias y contextos del paramilitarismo, cuentan que Óscar Ospino Pacheco, Tolemaida, explicó a los magistrados que los paramilitares cobraban un impuesto por el robo de gasolina. “Los ladrones le pagaban al grupo dependiendo de la cantidad de gasolina o combustible hurtado. Si llenaban una tractomula, pagaban un impuesto de cinco millones al frente y si eran camiones más pequeños les cobraban dos millones de pesos”.

Como demostración de la entrega total de las responsabilidades del Estado a los grupos armados ilegales, Tolemaida confiesa que eran ellos, por pedido de funcionarios de [Ecopetrol](#), “quienes cuidaban los puntos de extracción ilícita y el combustible que se sacaba era única y exclusivamente con la autorización del grupo armado”, es decir, de los paramilitares que operaban en la zona. Acá en la revista CAMBIO, Alejandra Bonilla publicó hace unos meses que “el exsubjefe de seguridad de [Ecopetrol](#), José Eduardo González Sánchez, que quiere ser admitido en la JEP, señaló a exdirectivos de la compañía de haber trabajado activamente con las autodefensas y la fuerza pública en la antesala de las masacres de 1998 y 1999 en Barrancabermeja”. [Esto se complementa con la columna de Yohir Akerman 'La investigación pendiente de Ecopetrol'](#).

Por supuesto que el presidente Petro tiene razón cuando señala que se usaron recursos de la petrolera para financiar grupos paramilitares, pero su generalización con los supuestos “miles de millones de dólares” y la falta de contexto en las fechas en las que ocurrió, dejan la sensación de que en lugar de tratar de esclarecer, está acusando ligeramente a todos los directivos que han pasado por [Ecopetrol](#) de ser cómplices del paramilitarismo. Eso, simplemente, no es cierto. Ahora, en la JEP, Salvatore Mancuso podrá dar más detalles de lo que sabe, y seguramente mencionará a empleados de la petrolera que a principios del siglo 21 sí colaboraron con los paramilitares que cometieron masacres, robos y asesinatos selectivos de sindicalistas.

Que así sea.



## Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambio colombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

1 Comentario

Acceder



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

Comparte

Mejores Más recientes Más antiguos



Radel

hace 31 minutos

Cuanta verdad puede perderse por una mala mención de un hecho. La polarización que genera el presidente puede convertirse en escudo para los que buscan que se tapen todos esos hechos de corrupción. Eo petrol debe ser la empresa más vigilada en Colombia, no sólo por el hecho de que genera ingresos para la nación, sino porque también es propiedad de muchos colombianos que adquirieron sus acciones. Miles de colombianos no pueden convertirse de la noche a la mañana de socios a patrocinadores de la delincuencia.....

Responder Comparte

Suscríbete Política de Privacidad No vendan mis datos

Calucé

## Residencia Geriátrica

Vivienda autónoma para adultos mayores Incluye Actividades.

Calucé Senior Living

Abrir

## Más Columnas



Yohir Akerman  
**A Petro le advirtieron de la corrupción de Pinilla**

19 Mayo 2024



María Jimena Duzán  
**La camarilla que gobierna a espaldas de..**

19 Mayo 2024



Carolina Sanín  
**La basura**

19 Mayo 2024



Rudolf Hommes  
**Uno de los orígenes de la miseria**

19 Mayo 2024



Velia Vidal  
**África en nosotros**

18 Mayo 2024



Luis Alberto Arango  
**Desenmascarar al jefe maltratador**

18 Mayo 2024



Juan Camilo Restrepo



Yezid Arteta



Iván Serrano



### La encrucijada de la descentralización

17 Mayo 2024



### San Vicente del Caguán: pobremente rica

17 Mayo 2024



### Los líos del contrato para la construcción de..

16 Mayo 2024



### Edna Bonilla ¡Gracias profes!

16 Mayo 2024



### Juan Fernando Cristo Es el sistema, estúpidos

15 Mayo 2024



### Marisol Gómez Giraldo La corrupción de otros es la campaña mía

13 Mayo 2024



### Mauricio Rodríguez Múnera Yaifotsirimaki

13 Mayo 2024



### Federico Díaz Granados Matria

12 Mayo 2024



### Rodrigo Botero ¿Inversión pública pone en riesgo la Amazonia?

12 Mayo 2024



### Yohir Akerman Desde el Ñeñe hasta Petro

12 Mayo 2024



### Gabriel Silva Luján ¿Quién eligió a Petro?

12 Mayo 2024



### Jorge Espinosa Maromas contables

12 Mayo 2024



### Velia Vidal Preta

10 Mayo 2024



### Luis Alberto Arango Contrate despacio, despida rápido

10 Mayo 2024



### Johana Fuentes El golpe de la corrupción

9 Mayo 2024



### Yezid Arteta Estado Juristocrático vs. Democracia

9 Mayo 2024



### Juan Camilo Restrepo Reactivación económica estatizante

9 Mayo 2024



### Weildler Guerra La importancia de las Ciencias Humanas

8 Mayo 2024

Calucé

## Residencia Geriátrica

Vivienda autónoma para adultos mayores Incluye Actividades.

Calucé Senior Living

Abrir



### Iván Serrano Su majestad, el archivo

8 Mayo 2024



### Rodrigo Botero San Lucas, ¿oportunidad del Distrito...

6 Mayo 2024



### Federico Díaz Granados Herencias y relatos

6 Mayo 2024



### Yohir Akerman El decreto para unificar los servicios de...

5 Mayo 2024

# CAMBIO

Suscríbete al newsletter

Enviar



## Secciones

- [Términos y condiciones](#)
- [Políticas de Privacidad](#)
- [¿Quiénes somos?](#)
- [Líneas de atención](#)

## Acerca

- [Renueve su suscripción](#)
- [Planes de suscripción](#)
- [Páute con nosotros](#)

## Síguenos

-  [Facebook](#)
-  [Instagram](#)
-  [TikTok](#)
-  [Twitter](#)
-  [Youtube](#)

El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.



**Aliaddo** Potente Sistema POS con Factura Electrónica ilimitada  
**3 meses X \$1**

Ver términos y condiciones

The advertisement features a dark blue background with a white and yellow logo for 'Aliaddo'. The text is in white and yellow, highlighting the '3 meses X \$1' offer. A small image of a POS terminal is visible on the right side of the banner.